

Martes 28 de Julio del 2009

Última modificación 28.07.2009

El Financiero Analizan 10 posibles salidas a la crisis de liquidez (Marcela Ojeda Castilla) Funcionarios del Sistema Nacional de Coordinación Fiscal (SNCF) y de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) analizan diez medidas para ayudar a los estados a enfrentar su situación financiera, ante la caída de las participaciones federales. En reunión extraordinaria de la Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales (CPFF), los representantes de los ocho grupos zonales del SNCF propusieron a la SHCP medidas como la plena liberación de los recursos disponibles en el Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF). Pusieron a consideración y análisis de la SHCP la posibilidad de asignar a las entidades federativas recursos de deuda pública contratada por el gobierno federal, accediendo a ellos mediante anticipos a cuenta de participaciones

Regresa el riesgo a México ante la falta de la reforma fiscal Clara Zepeda Hurtado El socio director y jefe de investigación de BCP Securities, Walter Molano, advirtió que México está en camino de regresar al riesgo elevado en los mercados. Esto, al considerar que el país está seriamente herido por el descenso económico de EU y por sus deficiencias estructurales que naufragan. "El país está pagando claramente el precio de su decisión de no diversificar su comercio lejos de EU y no romper su dependencia fiscal del petróleo. "Una economía cayendo más de 8.0 por ciento en 2009, efectos de precios del petróleo más bajos, el déficit fiscal sobre 2.0 del Producto Interno Bruto y la declinación en curso en la producción petrolífera, empujarán probablemente al déficit sobre 5.0 por ciento del PIB en algunos años", advirtió. Ivette Saldaña Con la crisis económica se restringieron los créditos para las empresas, pero no sólo en México, sino en todo el orbe, situación que dificultará la recuperación. Los organismos internacionales, entre éstos la Organización Mundial del Comercio (OMC) y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), advirtieron de ese problema, que ni los programas gubernamentales de apoyo han podido solucionar. Por ejemplo, las autoridades mexicanas abrieron líneas de garantías a través de Nacional Financiera y el Bancomext para garantizar los préstamos que hace la banca comercial a las empresas mexicanas; sin embargo, hay una excesiva tramitología para conseguirlos. El sector agropecuario, base del crecimiento: CNA Héctor A. Chávez Maya En medio de la crisis financiera y alimentaria, la estructuración del presupuesto para 2010 y los recursos que se asignen a los programas del sector agropecuario serán fundamentales, afirmó el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Juan Carlos Cortés García. Durante la 26 Asamblea General Ordinaria del CNA dijo que México requiere generar empleo y actividad económica, con objeto de reestablecer el crecimiento y disminuir uno de los efectos más relevantes de esta crisis: el aumento de la pobreza y la desigualdad. Ante el presidente Felipe Calderón señaló que en el mediano plazo el sector agropecuario jugará un papel fundamental en el desarrollo económico y la equidad en nuestro territorio. El recorte no afectará los programas clave: Sagarpa Héctor A. Chávez Maya La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) confía en que no le afecte el recorte al presupuesto anunciado en días pasados por Hacienda, debido a que son pocos los programas que no se han ejecutado y a que el sector agropecuario es uno de los pocos que siguen mostrando crecimiento. En entrevista, el subsecretario de Agricultura, Francisco López Tostado, consideró que en época de crisis el sector es muy importante, pues no se puede dejar de comer. De ahí que si se da un recorte será en gasto administrativo y planes menores, consideró. Garantizó que no se afectarán programas prioritarios como los de reconversión, tecnificación de riego, agricultura protegida, siembras y promoción a las exportaciones, el Procampo y el Progan, entre otros. El Reforma Insta Carstens a capitalización del BID Ciudad de México (28 julio 2009).- El Secretario de Hacienda, Agustín Carstens, llamó a la capitalización del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), para hacer frente a las grandes necesidades de dinero fresco de los países de América Latina. "El sentimiento de urgencia no se debe subestimar", dijo Carstens, al conmemorar los 50 años del Banco en un evento que se realizó en Washington este martes. "Por esta gran astringencia de recursos internacionales, se van a necesitar más recursos. (...) El BID es el principal prestamista de la región, pues es doblemente urgente que se avance en su recapitalización", dijo, en un llamado que compartió con el legislador y ex ministro de Economía uruguayo, Danilo Astori. Modelo económico, agotado.- Concamin Verónica Gascón Ciudad de México (28 julio 2009).- Salomón Presburger, presidente de la Concamin, advirtió que es momento de romper paradigmas en lo económico, porque el modelo que rige actualmente está agotado. Aseguró que los programas asistencialistas del Gobierno no han ayudado lo suficiente y que es necesario hacer reformas para abaratar los costos asociados a la generación de empleo. "El modelo económico está agotado", los resultados están a la vista. No logramos crecer arriba de 2 o 3 por ciento y las proyecciones que tenemos para los próximos años son menores. Estamos en el momento de romper paradigmas", dijo en conferencia de prensa. Pronostican inflación menor a 2% en EU Washington DC, Estados Unidos (28 julio 2009).- La inflación de base, que excluye energía y alimentación, en Estados Unidos debería ser inferior a 2 por ciento, el nivel compatible con la estabilidad de los precios, durante varios años, estimó este martes la presidenta del banco de la Reserva Federal de San Francisco, Janet Yellen. "Con un desempleo ya considerable y que todavía debería aumentar, y una utilización de las capacidades industriales a niveles jamás vistos por su debilidad, la presión a la baja sobre los salarios y los precios no está cerca de desaparecer", afirmó en un discurso ante banqueros en Idaho. "Preveo que la inflación de base permanecerá bajo un 2 por ciento durante varios años", añadió Yellen. Ven crecimiento moderado en Pymes Jessika Becerra Ciudad de México (28 julio 2009).- Las perspectivas de crecimiento para las Pequeñas y Medianas empresas (Pymes) de México son moderadas debido a la desaceleración económica de su principal socio comercial, Estados Unidos, y a los efectos de la contingencia sanitaria que enfrentó el País, según una encuesta realizada por HSBC. La evaluación arrojó que dos terceras partes de las Pymes en México no tienen una perspectiva económica negativa mientras que el 83 por ciento no planea recortar personal. Incluso, de esta proporción, el 10 por ciento planea reclutar personal. En el ejercicio se menciona que 11 por ciento de las Pymes mexicanas planean expandirse a otro mercado de América Latina, agregó Oswaldo Ponce, director general adjunto de Banca Empresarial de HSBC México. Muestran Cetes resultado mixto Ciudad de México (28 julio 2009).- El rendimiento de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a 28 días, que marca las tasas de interés en México,

disminuyeron 0.01 puntos porcentuales para colocarse en 4.51 por ciento, informó este martes el Banco de México. En cambio, el rendimiento de los Cetes a 91 días aumentó 0.03 puntos porcentuales, para ubicarse en 4.66 por ciento en la subasta. Los Cetes son títulos de crédito emitidos por el Gobierno de México con fines de financiamiento y control de la masa monetaria. Cotiza dólar menudeo a 13.37 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (28 julio 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en operaciones interbancarias registra altibajos ante un entorno volátil por algunos malos reportes trimestrales en EU y por la demanda de dólares por cierre de mes. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.92 pesos y se vende en 13.37 pesos, un centavo menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte, se compra en 12.78 pesos y se vende en 13.38 pesos. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 13.02 pesos a la compra y 13.35 pesos a la venta. Se requieren 900 mmd en reservas.- FMI Washington DC, Estados Unidos (28 julio 2009).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) estimó que las necesidades de reservas en las economías emergentes, excluyendo a China y los productores de crudo, podrían alcanzar entre 400 mil millones y 900 mil millones de dólares en los próximos 5 años, mientras los países comiencen a salir de la crisis global. Varios países han vendido parte de sus reservas para aumentar su liquidez en monedas extranjeras, mientras que otros han dado facilidades de cambio de divisas para ayudar al sector privado a sobrellevar la contracción del crédito global y una drástica caída en el flujo de capitales privados. El Fondo también estimó que las necesidades de reservas para un grupo de 118 países de mercados emergentes podrían estar entre 1.3 billones y 2 billones de dólares durante los próximos 10 años El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/170124.html> Grandes productores monopolizan Procampo Evangelina Hernández e Ignacio Alvarado Héctor Castillo Valenzuela es dueño de una parcela de tres hectáreas en el ejido la Hulería, en Balancán, Tabasco. Desde 1995 es beneficiario del Programa de Apoyos Directos al Campo (Procampo). En estos 14 años recibió 32 mil 772 pesos, dinero con el cual su tierra, dedicada a la siembra de maíz, se haría más productiva para poder competir con sus pares de Estados Unidos y Canadá, frente a la apertura agrícola de la frontera. Ese objetivo no se alcanzó para él ni para 4 millones 351 mil 763 productores, que representan 80% del padrón. A ellos se les ha repartido 27% de los recursos. Jesús Manuel Patrón Montalvo también es beneficiario de estos apoyos. De 2000 a 2004 recibió 12 millones 270 mil 763 pesos, tanto de Procampo como del programa Ingreso Objetivo, destinado a favorecer la comercialización de las cosechas. Sus tierras, ubicadas en Navolato y Culiacán, Sinaloa, están dedicadas a la siembra de maíz y frijol. Este agricultor es uno de los 54 mil 397 productores (1% del total) que han recibido 25% del dinero destinado a apoyar al agro nacional. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72507.html> Pobreza extrema repunta en México desde 2008 Ixel Yutzil González La crisis económica global y la pérdida de poder adquisitivo derivada del incremento en el precio internacional de los alimentos de 2007 y 2008 se tradujeron en un repunte importante de la pobreza extrema en el país, a partir del año pasado. Además, el menor flujo de remesas que llegan al país, que benefician sobre todo a las familias más pobres del país, y el efecto de la contracción de la actividad económica en la primera mitad del año, agudizarán más la pobreza en México durante 2009. Según cifras de la Encuesta Nacional de Ingreso y Gasto de los Hogares (ENIGH) 2008, y del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), entre 2006 y 2008 aumentó de 13.8% a 18.2% el porcentaje de personas en el país que viven en condición de pobreza alimentaria, es decir que no tuvieron los ingresos suficientes para adquirir una canasta básica de alimentos, incluso si los destinaran sólo para ese fin. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72503.html> IEU insta a China a subir gasto interno WASHINGTON.— El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, afirmó que China puede jugar un rol de importancia en la restauración del crecimiento económico global al alentar un mayor consumo en el país y exportando menos hacia el mundo. En el marco del Diálogo Económico y Estratégico entre ambos países, Geithner evitó mencionar temas sensibles y, en cambio, se concentró en alentar a China a reconocer que los consumidores de Estados Unidos ya no podrán seguir motorizando la economía global. “El éxito de China en cambiar la estructura de su economía hacia un crecimiento impulsado por el mercado interno, incluyendo un mayor rol para el gasto de los ciudadanos chinos, será una contribución enorme a un crecimiento global más rápido, equilibrado y sostenido”, estimó el secretario del Tesoro. Se prevé que en esta reunión de dos días participe por parte del equipo de Estados Unidos la secretaria de Estado, Hillary Clinton, y el secretario del Tesoro, Timothy Geithner, y por parte del lado chino el consejero de Estado, Dai Bingguo, y el viceprimer ministro, Wang Qishan. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72525.html> El peso se deprecia por datos económicos de EU Ricardo Jiménez El peso mexicano experimentó algunos altibajos, observándose hacia el final de las operaciones una depreciación cercana a 0.50%, derivada de la toma de utilidades que realizaron algunos inversionistas luego de varios días de ganancia de la moneda local, así como del anuncio de datos económicos estadounidenses poco favorables. En ese contexto, el dólar estadounidense, en operaciones al mayoreo, concluyó en un precio de 13.2920 pesos; comparado con las últimas cotizaciones del viernes pasado (13.2280 pesos), representó una ganancia de 0.48%, es decir, una apreciación de 6.40 centavos, mientras que en las negociaciones al menudeo finalizó en 13.380 pesos. La venta de casas nuevas del vecino país del norte correspondiente a junio reportó un incremento de 11.0%, nivel superior a lo estimado por los analistas que esperaban una cifra por debajo de 8.0%; sin embargo el inventario de vivienda bajó a un mínimo de 11 años. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/07/28/esperan-analistas-ultima-caida-pib-eu> Esperan analistas última caída en el PIB de EU La economía estadounidense probablemente se contrajo de nuevo durante el segundo trimestre, presionada por una gran liquidación de inventarios, pero el ritmo del descenso probablemente se desaceleró desde los períodos anteriores, según un sondeo de Reuters. Sería el cuarto trimestre consecutivo de caída del Producto Interno Bruto, pero los analistas dijeron que sería el último período de contracción. Marcaría la primera vez que la economía se contrae por cuatro trimestres consecutivos desde que se iniciaron los registros, en 1947. El Departamento de Comercio dará a conocer su primera estimación del PIB del segundo trimestre a las 08:30 hora local del viernes (1230 GMT). <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/07/28/bid-mantendra-liderato-prestamos> BID mantendrá liderato en préstamos para AL El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) seguirá siendo

el principal prestamista de América Latina, dijo su presidente, Luis Alberto Moreno, al conmemorar los 50 años del organismo en un evento este martes, cuando funcionarios de la región llamaron a su pronta capitalización. "El BID seguirá siendo un gran aliado. Ha sido el primer proveedor regional de fondos, con préstamos desde 1961 y 2008", dijo Moreno en la sede del banco en Washington. Moreno afirmó que hay "indicios de recuperación" que permiten un "prudente optimismo" ante la posibilidad de una salida de la crisis mundial no tan lejana. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/07/28/cetes-registran-movimientos-mixtos>Cetes registran movimientos mixtos Los rendimientos de los Certificados de la Tesorería (Cetes) en México presentaron cambios mixtos en la subasta de valores primarios del martes, ante expectativas de que el Banco de México mantendrá sin cambio la tasa de interés referencial en lo que resta del año. El Cete a 28 días, de referencia, bajó 0.01 puntos a 4.51% frente a su remate de la semana pasada. El resultado fue menor al 4.53% esperado en un sondeo de Reuters entre operadores del mercado de dinero. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/07/28/bmv-cae-afectada-cifras-eu-toma-ganancias>BMV cae afectada por cifras de EU y toma de ganancias La Bolsa mexicana opera el martes en terreno negativo tras la divulgación de cifras sobre la confianza de los consumidores estadounidenses, que descendió en julio más de lo esperado por los economistas. El principal índice de la Bolsa, el IPC, bajaba 0.25% a 26,749.39 puntos, también presionado por una toma de beneficios luego de sumar un alza de casi 15% desde el 8 de julio. El Conference Board de Estados Unidos dijo que su índice de confianza del consumidor cayó a 46.6 en julio desde 49.3 en junio, mientras los analistas esperaban una lectura de 49.0, según la mediana de un sondeo de Reuters. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/07/28/index.php?section=economia&article=025n4eco>China, importante en la reanudación del crecimiento: Geithner Washington, 27 de julio. El secretario del Tesoro estadounidense, Timothy Geithner, manifestó que China puede jugar un papel de importancia en la restauración del crecimiento económico global, al alentar un mayor consumo en el país y exportar menos. En la reunión del Diálogo económico y estratégico entre ambos países, Geithner alentó a Pekín a reconocer que los consumidores estadounidenses ya no podrán seguir motorizando la economía global. "El éxito de China en cambiar la estructura de su economía hacia un crecimiento impulsado por el mercado interno, incluyendo un mayor rol para el gasto de los ciudadanos chinos, será una contribución enorme a un crecimiento global más rápido, equilibrado y sostenido", añadió. <http://www.jornada.unam.mx/2009/07/28/index.php?section=economia&article=025n2eco>Tendrá el recorte de \$85 mil millones un impacto nocivo sobre el PIB: expertos Israel Rodríguez Analistas financieros consideraron que el recorte acumulado por 85 mil millones de pesos anunciado por la Secretaría de Hacienda tendrá un impacto negativo sobre el producto interno bruto (PIB) de 0.7 puntos porcentuales para este año, y revierte el ciclo expansionista del gobierno federal para contrarrestar los efectos de la crisis financiera más severa de los últimos 50 años. El ajuste fiscal de 85 mil millones de pesos resulta de un recorte de 35 mil millones de pesos que se anunció en mayo pasado y ahora uno adicional por 50 mil millones de pesos. Este ajuste por 85 mil millones estará compuesto en 78 por ciento por gasto corriente (unos 66 mil millones) y el 22 por ciento restante por gasto de inversión (unos 19 mil millones). <http://www.jornada.unam.mx/2009/07/28/index.php?section=economia&article=023n1eco>Precios de alimentos en México, 135% superiores a la inflación Juan Antonio Zúñiga Los precios de los alimentos en los países de América Latina permanecen 24 por ciento más elevados que en el periodo "pre-crisis"; alimentaria de comienzos de 2008, "a pesar de un fuerte descenso a nivel internacional"; en la cotización de estos productos y "las buenas cosechas generalizadas"; y llevan a un mayor número de personas a la pobreza alimentaria, alertó la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). En tanto, en México el índice que mide la elevación del precio de los alimentos marcó una diferencia de 135 por ciento sobre la inflación general al consumidor en el primer semestre del año, informó el banco central. Mientras el Inegi indicó que en la primera mitad de 2009 se destinaron casi 4 mil millones de dólares a importar este tipo de productos agrícolas, monto equivalente a 24 por ciento de la compra externa de bienes de consumo realizada en el mismo periodo. <http://www.jornada.unam.mx/2009/07/28/index.php?section=economia&article=026n1eco>Persiste la depresión petrolera Descargar el Economist Intelligence Unit Los precios del petróleo tuvieron una dramática caída en la segunda mitad de 2008, a poco más de 30 dólares por barril (mezcla Brent fechada). En el primer semestre de 2009 los precios fueron volátiles, pero se elevaron de manera constante hasta alcanzar un pico de más de 70 dólares a mediados de junio. El mercado prefirió borrar las cifras que mostraban creciente acumulación de reservas y demanda débil, y se concentró en los incipientes signos de mejora en los datos económicos, sobre todo en China y Estados Unidos (EU). Este optimismo condujo a cierta recuperación del apetito de riesgo de los inversionistas, el cual elevó en general el precio de los suministros. La relativa debilidad del dólar contribuyó a esta alza.